



Barcelona
8, 9 y 10 de Julio de 2010

Facultat de Geografia i Història
de la Universitat de Barcelona

La Movilidad Residencial de Extranjeros en la Comunidad de Madrid

Juan Parejo Revilla

Dpto. Geografía UAB-Centre d'Estudis Demogràfics

jparejo@ced.uab.es

La población extranjera residente en España participa con mayor intensidad que la española en la dinámica residencial urbana debido a su escaso tiempo de residencia en territorio español (Recaño, 2002). Nuestro estudio comprende desde 1998 hasta 2006, periodo de gran afluencia de extranjeros a España y a la Comunidad de Madrid, lugar en el que nos centramos.

En este trabajo nos ocupamos del análisis de la intensidad de la movilidad intermunicipal y la comparación de las poblaciones móviles extranjera y española a través de la estructura territorial de orígenes y destinos. También se describirá el perfil demográfico de la población que sale del municipio de origen atendiendo al sexo y a la edad. Se tratarán las particularidades de los comportamientos y estrategias residenciales de las principales nacionalidades y grupos de origen como latinoamericanos, asiáticos o magrebíes.

Finalmente, se calibrará la incidencia que la irrupción de la movilidad residencial de la población extranjera puede ejercer sobre la movilidad global de la Comunidad de Madrid y el modelo que ha presentado en los últimos años. Para este fin se analizarán los datos de la Estadística de Variaciones Residenciales y del Padrón Municipal entre los años 1998 y 2007.